

HEGEMONÍA LIBERAL

Profesora: María Inés Valero

***Estudiante: Paula Aranda
Aranda***

Grado: 9-1

1. Enumere los presidentes de la hegemonía liberal y sus principales reformas durante su mandato

❖ ENRIQUE OLAYA HERRERA :

Durante su gobierno fomentó la industria nacional, se preocupó por la construcción de carreteras y ferrocarriles, estimuló la educación pública y, en especial, el progreso del magisterio

❖ ALBERTO LLERAS :

Dio gran apoyo a la educación pública e impulsó la aprobación de la Ley de Reforma Agraria de 1959 creando el INCORA (Instituto Colombiano de Reforma Agraria), en 1961. Aunque se contemplaba la expropiación, el sistema de reasignación de tierras era de todo menos agresivo.

❖ ALFONSO LÓPEZ PURAMEJO :

- Durante su gobierno concibió y llevó a término un conjunto de reformas en los ámbitos constitucional, agrario, tributario, judicial, universitario, laboral y de política internacional.

❖ EDUARDO SANTOS:

- Como presidente logró que Colombia se mantuviera neutral durante la Segunda Guerra Mundial.

2. En sus propias palabras ¿Qué es la revolución en marcha?. Y ¿Qué presidente la promulgo?

- La revolución en marcha fue un período donde hubo un contraste entre el gobierno de Alfonso López Pumarejo y de la concentración nacional por Enrique Olaya Herrera. En 1934 Alfonso López Pumarejo fue elegido presidente en el segundo gobierno de la República liberal. El gobierno de López reconoció las exigencias del imperio destacando logros como puso en marcha la reforma agraria normalizó la relación entre la iglesia y el estado definió y estableció un sufragio universal para varones y logros de las mujeres.

3. Enumere y explique las reformas constitucionales: políticas, económicas, sociales, educativas y religiosas, que hizo Alfonso López Pumarejo a favor de los obreros y del pueblo Colombiano

En lo social	En lo económico
<ul style="list-style-type: none">■ Se dio legalidad a los sindicatos, se estableció la jornada laboral de ocho horas y se mejoró el ya existente Ministerio de Trabajo.■ Se fomentó la educación técnica y universitaria permitiendo a las mujeres estudiar, obtener un título, heredar y comprar propiedades. Se creó la Escuela de Policía General Santander, el SENA y se fortaleció la Universidad Nacional de Colombia. Se limitó la intervención de Estado en los asuntos educativos de la República.	<ul style="list-style-type: none">■ Se llevaron a cabo iniciativas proteccionistas para los industriales, se creó la Federación Nacional de Comerciantes (FENALCO) y se estimuló la tecnificación del campo. Esto llevó a una importante migración de personas del campo a las ciudades para trabajar como obreros lo que aumentó el número de habitantes y, por ende, el crecimiento y modernización de las urbes como Medellín, Cali y Bogotá.■ Se fundó la Flota Mercante Grancolombiana en asociación con Venezuela y Ecuador, la Radiodifusora Nacional y múltiples institutos especializados como el de Crédito Territorial que sería fundamental para el crecimiento de dichas ciudades.

1. POLÍTICA:

La Constitución Política podrá ser reformada por el Congreso, por una Asamblea Constituyente o por el pueblo mediante referendo. Artículo 376. ... La Asamblea deberá ser elegida por el voto directo de los ciudadanos, en acto electoral que no podrá coincidir con otro.

2. RELIGIOSAS:

la cuestión religiosa es parte integrante de la vida de nuestro país, constituye el principal argumento utilizando religiones libertad de culto en 1992. Sin embargo no podemos perder de vista la injerencia que especialmente la iglesia católica ha tenido en la historia nacional

3. EDUCATIVAS

Los objetivos principales de la reforma son:

- Garantizar que el Estado otorgue educación pública de calidad, profesionalizando la formación de los maestros, a través de la creación del Servicio Profesional Docente.
- Dar certeza jurídica a la evaluación de los docentes, determinando las normas a seguir en el proceso y obligando a las autoridades escolares a establecer criterios específicos
- Fortalecer el sistema de educación pública
- Reforzar la rectoría del estado respecto de la calidad educativa, a través de la evaluación de los profesores del sector privado.

Que hizo Alfonso López Pumarejo a favor de los obreros y del pueblo Colombiano la institucionalización y regulación de los movimientos obreros para que contribuyesen de esta forma a la estabilidad del crecimiento económico y el desarrollo empresarial pretendido en ese momento por el Estado colombiano, así como el reconocimiento de un conjunto de reivindicaciones y derechos a los trabajadores urbanos, que hicieron de esta reforma la más avanzada en Colombia en términos sociales durante el siglo XX.

4.¿Qué opinan de los cambios y reformas que se generaron en los gobiernos del partido liberal?

- Los liberales buscaban eliminar la monarquía absoluta, los títulos nobiliarios, la confesionalidad del Estado y el derecho divino de los reyes y fundar un nuevo sistema político basado en la democracia representativa y el Estado de derecho.

-
- 5. Del texto seleccionar los términos desconocidos y buscar su significado

- **Enmarcado :**

- Situar algo dentro de unas determinadas características o condiciones: su música se enmarca en la corriente punk.

- **Etnología:**

- La etnología es la ciencia social que estudia y compara los diferentes pueblos y culturas del mundo antiguo y actual.

- **Huelga:**

- La huelga es una forma de protesta en la que sus participantes o miembros se abstienen de realizar la actividad que realizan normalmente en perjuicio de aquellos a los que dirigen sus reclamos o sus quejas.